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No dia vinte de janeiro do ano de dois mil e vinte e dois, as quatorze horas e seis 1 

minutos, reuniu-se de forma virtual, através da plataforma GOOGLE MEET, a 2 

Assembléia do Departamento de Engenharia e Ciências Ambientais – DECAM, da 3 

Universidade Federal Rural do Semi-Árido – UFERSA, sob a presidência da Chefe 4 

do DECAM, Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos. Estiveram presentes os 5 

docentes: Alan Martins de Oliveira, Alexandre José de Oliveira, Almir Mariano 6 

de Sousa Junior, André Duarte Lucena, André Pedro Fernandes Neto, Blake 7 

Charles Diniz Marques, Bruno Rodrigo Simão, Bruno Tiago Ângelo da Silva, 8 

Celsemy Eleuterio Maia, Christiane Mylena Tavares de Menezes Gameleira, 9 

Christiano Rebouças Cosme, David Custódio de Sena, Diana Gonçalves 10 

Lunardi, Edna Maria Mendes Aroucha, Eric Amaral Ferreira, Fabrícia 11 

Nascimento de Oliveira, Francisco Alves da Silva Júnior, Francisco Xavier de 12 

Oliveira Filho, Indalécio Dutra, Joana Karolyni Cabral Peixoto, João Paulo 13 

Matos Xavier, Joaquim Odilon Pereira, John Eloi Bezerra, José Espínola 14 

Sobrinho, Luis César de Aquino Lemos Filho, Manoel Januário da Silva Júnior, 15 

Maria Aridenise Macena Fontenelle, Marília Pereira de Oliveira, Marineide 16 

Jussara Diniz, Miriam Karla Rocha, Paulo César Moura da Silva, Rafael 17 

Oliveira Batista, Raimundo Gomes de Amorim Neto, Roberto Vieira Pordeus, 18 

Saulo Tasso Araújo da Silva, Solange Aparecida Goularte Dombroski, 19 

Suedêmio de Lima Silva, Talita Dantas Pedrosa, Thomas Edson Espindola 20 

Gonçalo, Valder Adriano Gomes de Matos Rocha, Valmiro Quefren Gameleira 21 

Nunes e Vânia Christina Nascimento Porto. Justificaram ausências os docentes: 22 

Daniela da Costa Leite Coelho, Elis Regina Costa de Morais e Thiago Costa 23 

Carvalho. Colocadas em votação as justificativas foram aprovadas por unanimidade. 24 

A professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos solicitou a retirada do ponto dois 25 

da pauta em virtude de não ter conseguido acessar ao módulo PESQUISA para 26 
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disponibilização dos projetos. Colocada em votação, a pauta foi aprovada por 27 

unanimidade, com a retirada do ponto dois, ficando da seguinte forma: 1 – Apreciação 28 

e deliberação sobre as atas de reuniões anteriores do Decam; 2 - Apreciação e 29 

deliberação sobre o formato das disciplinas dos cursos de Graduação para o semestre 30 

2021.2; 3 - Outras ocorrências; 4 - Apreciação, deliberação e homologação sobre a 31 

Pauta do CONSEPE: Apreciação e deliberação sobre os Calendários Acadêmicos da 32 

Graduação dos semestres letivos 2022.1 e 2022.2, encaminhados via Memorando 33 

Eletrônico Nº 13/2022 – Prograd; No ponto um a professora Cybelle Barbosa e 34 

Lima Vasconcelos disse que disponibilizou as atas da 6ª e 7ª Reuniões Ordinárias, 35 

ambas de 2021, na pasta compartilhada da reunião. Aberta a discussão, nenhuma 36 

observação foi feita. Colocada em votação as atas foram aprovadas com 41 votos 37 

favoráveis e 02 abstenções. No ponto dois a professora Cybelle Barbosa e Lima 38 

Vasconcelos esclareceu que o retorno presencial está sendo regulamentado pela 39 

Resolução CONSEPE Nº 62 de 2021 e que, a princípio, todas as disciplinas ofertadas 40 

pela graduação estão elegíveis para o retorno presencial, com exceção das turmas 41 

cujos docentes se enquadram na Instrução Normativa 90/2021 e, também, as turmas 42 

que excedam 50% da capacidade do espaço físico. Falou que apenas os docentes que 43 

estarão em formato remoto ou combinado deverão submeter o plano de curso para 44 

apreciação. Disse que os chefes de departamento tiveram diversas reuniões com a 45 

Pró-Reitoria de Graduação – Prograd e Pró-Reitoria de Gestão de Pessoas – Progepe, 46 

e que os chefes chegaram ao entendimento de que os departamentos deveriam aprovar 47 

as turmas dos docentes que se enquadram na IN 90 como remotas ou combinadas, 48 

ficando a escolha a critério do docente. O professor José Espínola Sobrinho disse 49 

que só será possível definir a modalidade das turmas após as matrículas. A professora 50 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que a Prograd solicitou que seja definido 51 

naquele momento o formato de ensino e que, até que as matrículas sejam feitas, tudo 52 
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ficará no campo da subjetividade. O professor Francisco Alves da Silva Junior disse 53 

que a Prograd, por ter informações sobre capacidades das salas e informação sobre o 54 

quantitativo de alunos matriculados nos semestres anteriores, já deveria ter definido 55 

algumas questões, ao invés de deixar tudo a cargo do docente. O professor Alan 56 

Martins de Oliveira disse que o quantitativo de oferta de vagas nas turmas não pode 57 

ser reduzido. A professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que a Prograd 58 

ainda não determinou o espaço físico pois não sabe quantos professores se enquadram 59 

na Instrução Normativa 90 e que só saberá quando os departamentos acadêmicos 60 

informarem após o dia 22. A professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos 61 

sugeriu em aprovar as turmas dos docentes que não se enquadram na Instrução 62 

Normativa como presencial e deixar que a Prograd decida sobre ser presencial ou 63 

combinada. Explicou que uma disciplina presencial poderá ser, após a matrícula, 64 

alterada para remoto ou híbrido. Disse que no modo combinado não existe um limite 65 

de horas em que se deve lecionar presencial ou on-line. Falou que quem aloca o 66 

espaço físico é o Prograd e que nesse semestre fará junto com os Centros. O professor 67 

Blake Charles Diniz Marques disse que não é função do departamento definir onde 68 

o docente dará aula e disse ainda que o que cabe ao Centro é viabilizar o uso das salas 69 

de aulas, fazendo a limpeza e verificando os equipamentos (projetor e ar-70 

condicionado). A professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que em 71 

alguns casos já é possível saber se a turma será presencial ou remota, mas que 72 

indicaria todas como presencial e deixaria que a Prograd fizesse a definição baseado 73 

no espaço físico. Explicou que a Prograd sugeriu que o departamento considere o 74 

quantitativo do semestre 2019.2, último semestre letivo presencial, para tomar como 75 

base para decidir sobre o formato da disciplina. O professor Alan Martins de 76 

Oliveira perguntou sobre o passaporte vacinal. A professora Cybelle Barbosa e 77 

Lima Vasconcelos disse que o passaporte vacinal será cobrado no ato da matrícula e 78 
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o departamento terá acesso a essas informações. O professor Paulo César Moura da 79 

Silva não concorda em contar apenas o semestre letivo 2019.2 e sugeriu considerar a 80 

média dos quatro últimos semestres presenciais. Falou ainda que não terá problema 81 

com espaço físico pois suas aulas são ministradas no laboratório de 82 

geoprocessamento e que comporta todos os matriculados, já que a média de 83 

matriculados por semestre é de 14 alunos. O professor José Espínola Sobrinho disse 84 

que é muito cômodo pensar só no lado docente e que deveriam pensar mais nos 85 

discentes que, na sua visão, são os maiores prejudicados com toda essa indefinição. 86 

O professor Valder Adriano Gomes de Matos Rocha disse que tem a impressão de 87 

que estão discutindo algo que está previsto na resolução e citou dados preocupantes 88 

em relação à covid. Falou ainda que os discentes de civil preferem o modelo remoto 89 

pois aproveitam o tempo para estagiar. A professora Diana Gonçalves Lunardi disse 90 

que o comitê de biossegurança começou seus trabalhos em novembro de 2021 assim 91 

que seus membros foram nomeados. Disse que o comitê não tem poder deliberativo 92 

nem executivo e sim consultivo, eles estudam as normas dos órgãos responsáveis e 93 

fazem as orientações devidas. Falou ainda que fizeram uma vistoria completa nas 94 

vilas acadêmicas de Mossoró e que o percentual de ocupação durante a pandemia está 95 

indefinido. Disse que tem uma demanda na Sutic para a implementação de um 96 

aplicativo de monitoramento de casos de Covid. Em relação às máscaras disse que os 97 

setores da Ufersa já fizeram as solicitações e que já chegaram a Ufersa 2000 máscaras 98 

compradas já teriam sido entregues. O professor José Espínola Sobrinho perguntou 99 

se a Ufersa estava providenciando uma enfermaria para que pessoas que venham a 100 

passar mal sejam encaminhadas. A professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos 101 

disse que em reunião a professora Katia Cilene, Pró-reitora de Graduação, confirmou 102 

que a instituição está providenciando uma enfermaria para esses casos. Sobre os testes 103 

de Covid a professora Diana Gonçalves Lunardi disse que essa questão é 104 
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complicada pois não existiam testes disponíveis no mercado e que dependeria de 105 

importação. Finalizadas as discussões, a professora Cybelle Barbosa e Lima 106 

Vasconcelos apresentou uma planilha com os dados enviados pelos colegiados de 107 

curso sobre a modalidade da oferta das turmas. Os docentes André Duarte Lucena, 108 

Blake Charles Diniz Marques, Christiane Mylena Tavares de Menezes 109 

Gameleira, Eric Amaral Ferreira, Indalécio Dutra, Maria Aridenise Macena 110 

Fontenelle e Raimundo Gomes de Amorim Neto solicitaram a alteração de suas 111 

turmas para presencial, mesmo cientes de que após a matrícula voltem a ser remoto. 112 

O professor Francisco Alves da Silva Junior disse que sua disciplina MET2171 - 113 

Mecânica dos Solos está alocada no Departamento de Engenharia e Tecnologia – 114 

DET quando na verdade deveria estar no Decam. Colocado em votação, o formato 115 

das disciplinas foi aprovado, conforme planilha apresentada e com as alterações 116 

solicitadas, com 42 votos favoráveis e 01 abstenção. No ponto três (outras 117 

ocorrências), a professora Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos disse que está em 118 

vigor uma instrução normativa de 2020 que determina que as reuniões no âmbito da 119 

Ufersa sejam remotas, assim não será possível fazer reuniões presenciais como havia 120 

dito. No ponto quatro (pauta do Consepe), a professora Cybelle Barbosa e Lima 121 

Vasconcelos disse que o Diretório Central dos Estudantes - DCE apresentou uma 122 

proposta de datas que antecipa o semestre 2022.1 em uma semana e o semestre 2022.2 123 

em 03 semanas. O professor Alan Martins de Oliveira disse que a Prograd propôs 124 

um calendário que não visa regularizar o calendário acadêmico, acha um exagero os 125 

meses julho de 2022, dezembro de 2022 e janeiro de 2023 sem aulas. Sobre a proposta 126 

do DCE disse que reduz muito os recessos e que era favorável a um meio termo. O 127 

professor David Custódio de Sena demonstrou preocupação com a pós-graduação 128 

em relação à proposta do DCE. Disse que os coordenadores dos cursos devem tirar 129 

as férias em função do calendário da Graduação e caso a proposta do DCE seja 130 
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aprovada haverá períodos em que os cursos ficarão sem coordenador e sem vice. O 131 

professor John Eloi Bezerra sugeriu um maior recesso no mês de janeiro em virtude 132 

das férias escolares dos filhos. Finalizada as discussões, a professora Cybelle 133 

Barbosa e Lima Vasconcelos fez a proposta: Inserir uma semana para Avaliação, 134 

“Planejamento e Formação” no semestre 2022.1 a partir de 25 de julho de 2022 e 135 

reduzir o número de dias do recesso em janeiro de 2023 iniciando a semana de 136 

avaliação em 16 de janeiro de 2023. Colocada em votação, a proposta da professora 137 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos foi aprovada com 40 votos favoráveis e 03 138 

abstenções. Não havendo mais nada a ser discutido, a Presidente da Assembleia, 139 

Cybelle Barbosa e Lima Vasconcelos, agradeceu a participação de todos e deu por 140 

encerrada a reunião às dezesseis horas e quarenta minutos. E eu, Luiz Djalma Dias 141 

Filho, secretário do DECAM, lavrei a presente ata que será assinada por mim e pelos 142 

demais presentes, quando aprovada. XXXXXXXXXXXXXXX 143 
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